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-Arranca Toño Ixtláhuac instalación de vídeo cámaras de vigilancia, como parte del primer Centro de
Monitoreo Municipal.

 Con la colocación de vídeo cámaras de alta tecnología en la esquina de la calle Ocampo con 5
de Mayo, el alcalde Toño Ixtláhuac puso en marcha la instalación del primer Centro de Monitoreo
Municipal, C-2.

Ixtláhuac puso en marcha la instalación
del primer Centro de Monitoreo Municipal,
C-2, que consta de 26 puntos estratégicos
distribuidos en toda la ciudad.

El presidente municipal destacó que
Zitácuaro está a la vanguardia en materia
de seguridad con la implementación de
este circuito que monitoreará toda la
ciudad, desde un centro operativo que será
propio del municipio y que hacia falta
desde hace mucho tiempo.

Explicó que con este equipo, se
fortalecerá el tema de la seguridad tan

sentido por los zitacuarenses; aunado a la
inversión que el #GobiernoDeSoluciones
hace en otros instrumentos, como el dron
que se desplegará de manera ágil y eficaz
por todo el territorio local y que también
en los próximos días entrará en
funcionamiento, al igual que la primera
Academia Policial en Michoacán.

El edil Ixtláhuac agregó que la
administración municipal que él preside,
no escatimará recursos, ni esfuerzos hasta
alcanzar un Zitácuaro más tranquilo y de
paz.

Cabe resaltar que esta acción forma
parte de las #100Soluciones planteadas
por el alcalde. Finamente, el mandatario
agradeció el respaldo del Gobierno Estatal
y los distintos estados de fuerza para
trabajar por un municipio más seguro.

SNE vincula a buscadores de
empleo con empresarios

- Este 30 de noviembre llevaron a cabo la última feria de empleo del año

H. Zitácuaro Michoacán, 30 de noviembre de 2022.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. A través de la Feria de Empleo Navideña, realizada este miércoles, buscadores
de empleo tuvieron la oportunidad de vincularse con aquellas empresas que tienen
vacantes disponibles.

La actividad tuvo como sede las propias oficinas del Servicio Nacional del Empleo,
que están en la calle Cuauhtémoc Oriente 19. Esta ocasión participaron 8 empresas
y ofertaron poco más de 100 empleos de diferentes niveles operarios y perfiles. La
oportunidad fue para quienes tienen desde primaria, secundaria, preparatoria e incluso
estudios de nivel superior.

Participaron principalmente financieras, tiendas de autoservicios, así como
establecimientos que funcionan a nivel local.

Al respecto Abel Cárdenas titular de la Unidad Operativa del SNE, señaló que en
este tipo de evento participan en promedio 150 buscadores de empleo y se logra una
contratación de al menos el 40%.

Asimismo, quienes participan y no son contratados, dejan su solicitud de empleo
con todos los documentos que acreditan su experiencia laboral, de esta manera se les
contacta en cuanto sale una vacante dónde reúnen el perfil y tienen todas las
condiciones de acceder a una fuente de trabajo.

A través de la Feria de Empleo Navideña, realizada este miércoles, buscadores de empleo
tuvieron la oportunidad de vincularse con aquellas empresas que tienen vacantes disponibles.

Zitácuaro, Mich., a 1 de diciembre del
2022.- Con la colocación de vídeo cámaras

de alta tecnología en la esquina de la calle
Ocampo con 5 de Mayo, el alcalde Toño

Zitácuaro a la vanguardia en
materia de seguridad
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Abre Hospital Infantil
convocatoria para

subespecialidades médicas
Morelia, Michoacán, 2 de diciembre del 2022.- El Hospital Infantil de Morelia “Eva Sámano

de López Mateos” abrió la convocatoria a médicos pediatras para cursar las nuevas
subespecialidades de medicina crítica pediátrica, neonatología y oncología pediátrica.

Son tres los lugares disponibles para cada una de estas subespecialidades, que buscan
formar a profesionales en la atención de niños y adolescentes, bajo un equipo de médicos con
amplia trayectoria.

Los aspirantes deberán entregar copia del título o cédula profesional de la carrera de
medicina, así como el de la especialidad en pediatría, comprobante de calificaciones, dos
cartas de recomendación del hospital de residencia o de dos especialistas activos con cédula,
acta de nacimiento y currículum vitae actualizado; en la jefatura de enseñanza del hospital, en
horario 08:00 a 13:00 horas.

La fecha límite de recepción de documentos es el 31 de diciembre, la formación profesional
iniciará 1 de marzo, tendrá una duración de dos años y al término los seleccionados recibirán
título y cédula de la subespecialidad.

Para mayores informes sobre el programa académico y documentación para medicina
crítica pediátrica, los interesados pueden llamar al teléfono 44 33 18 38 68 o mandar un correo
electrónico a las direcciones liliolrom@hotmail.com y dra.paolalh@gmail.com.

Hospital Infantil de Morelia “Eva Sámano de López Mateos” abrió la convocatoria a médicos
pediatras para cursar las nuevas subespecialidades de medicina crítica pediátrica, neonatología
y oncología pediátrica.

Invitan a jóvenes a participar en el certamen de
belleza la Reyna Monarca

- Inscripciones del 2 de diciembre al 6 de enero de 2023
- La ganadora tendrá la oportunidad de representar al municipio

H. Zitácuaro Michoacán, 02 de diciembre
de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Todas las jóvenes del municipio pueden
registrarse para participar en el certamen de
belleza la Reyna Monarca del 5 de febrero.

Así lo dieron a conocer Vanessa Ixtláhuac
Orihuela Presidenta del DIF Municipal, así
como Eduardo Vázquez Saavedra titular del
Instituto Zitacuarense de la Juventud como
responsable de la organización del evento.

De acuerdo a la convocatoria las
participantes deben ser originaria de
Zitácuaro, ser estudiante o tener la
preparatoria terminada, tener de 17 a 25 años,

copia del acta de nacimiento, copia de
comprobante de domicilio, permiso firmado por
el padre o tutor en caso de ser menor de edad
y fotografía de rostro y cuerpo completo.

Las interesadas deben registarse en el
periodo establecido en el Instituto
Zitacuarense de la Juventud, ubicada en la
Av. Miguel Hidalgo Oriente #79, en un horario
de 9 de la mañana a 4 de la tarde.

Eduardo Vázquez Saavedra precisó que los
aspectos a calificar son: belleza, actitud,
personalidad, desenvolvimiento escénico,
facilidad de palabra y conocimientos de
cultura general. El evento será el día 20 de

enero a las 18:00 horas en el teatro Juárez y se
premiarán los primeros tres lugares, $10,000
pesos para el primer lugar, $6,000 pesos para
el segundo lugar y $4,000 pesos para el tercero.

Se están haciendo las gestiones para
buscar patrocinadores y que las participantes
no tengan que hacer gastos extras.

Por su parte, Vanessa Ixtláhuac Orihuela,
destacó que participar en un evento de este
tipo es una gran experiencia además les
permitirá representar al municipio en diferentes
rubros como la cultura, llevar a cabo proyectos
de apoyo, entre otras actividades.

Atestiguaron la presentación de la
convocatoria Natalia Silva Piñón Reyna
Monarca saliente y Montserrat Becerril
primera princesa; ambas reiteraron la invitación
para todas las jóvenes de Zitácuaro que reúnan
los requisitos.

Todas las jóvenes del municipio pueden registrarse para participar en el certamen de belleza la
Reyna Monarca del 5 de febrero.
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CBTIS 162 gana primer lugar en
declamación y teatro en evento

estatal
- El evento se llevó a cabo de manera virtual

H. Zitácuaro Michoacán, 01 de diciembre de 2022.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. En el Festival Artístico Estatal de la DGETI, llevado a cabo del 14 al 16 de
noviembre de forma virtual; el CBTIS 162 fue ganador del primer lugar en las
disciplinas de declamación y teatro.

Dichos resultados son muy satisfactorios ya que se compitió contra jóvenes que
tienen años de preparación, pero se antepuso el talento y muchas ganas de presentarse
en el escenario.

La participación de Samantha y Verónica, que fueron las ganadoras se da luego
de que se retoma este festival, el cual había estado suspendido por la pandemia de
covid-19, y este 2022 se retomó pero de forma virtual.

Así lo señaló Diego Argenis Méndez, Coordinador de Difusión Cultural del CBTIS
162, quien se dijo muy contento de estos resultados, ya que los jóvenes participantes
fueron su mejor esfuerzo.

Explicó que en este momento, en el CBTIS 162, se está conformando el
departamento de difusión cultural para que los alumnos desarrollen y potencialicen el
talento que ttiene. Este espacio comenzó a operar precisamente con la preparación
de su participación en el festival estatal, ya que primero se hizo una fase interna.

“Se grabaron las participaciones, se mandaron a dirección general; se conformó
un jurado calificador quien detonó los ganadores y la premiación se hizo en Pátzcuaro,
finalmente el lunes pasado en el plantel se hizo un reconocimiento a todos los alumnos
que participaron.

Además de participar en declamación y teatro, también hubo representantes en
dibujo, canto, creación literaria y oratoria.

En el Festival Artístico Estatal de la DGETI, llevado a cabo del 14 al 16 de noviembre de forma
virtual; el CBTIS 162 fue ganador del primer lugar en las disciplinas de declamación y teatro.

Escuela Secundaria Federal No 1 Nicolás Romero
facilita vacunación contra la influenza y VPH

- Durante horario escolar se vacunan 1650 alumnos contra la influenza estacional

H. Zitácuaro Michoacán, 30 de noviembre
de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Un
total de 1650 alumnos de la escuela Secundaria
Federal No 1 Nicolás Romero de, fueron
vacunados contra la influenza estacional por
parte del sector salud.

La aplicación del biológico fue realizado
en las instalaciones de dicha institución,
incluyó los dos turnos así como el personal;
para ello los alumnos debieron traer consigo
una autorización firmada por sus tutores o
padres de familia.

Sobre este tema, el Director de esta
institución, Adán Rosales Santillán precisó
que se trata de dar facilidades a todos los
alumnos para que participen en las jornadas
que el sector salud convoca y de esta forma
se cuide su salud.

Respecto a la vacunación contra la
influenza, señaló que se alcanzo un 60% de
todo el alumnado, con esto se pretende evitar

cuadros graves de gripa que son comunes en
esta temporada de frío.

Agregó además que también el sector
salud les mandó la circular para vacunar contra
el Virus del Papiloma Humano (VPH) a
jovencitas de primer y segundo grado. La
aplicación del biológico fue el jueves de la
semana pasada y tuvo un alcance del 90%.

Con esta acción, recalcó que la secundaria
ha demostrado mucho interés en cuidar la salud
de los alumnos.

Un total de 1650 alumnos de la escuela Secundaria Federal No 1 Nicolás Romero de, fueron
vacunados contra la influenza estacional por parte del sector salud.

El Director de esta institución, Adán Rosales
Santillán precisó que se trata de dar facilidades
a todos los alumnos para que participen en las
jornadas que el sector salud convoca.

Con Información veraz y
oportuna el

Cumple 39 años de escribir
la historia noticiosa de

Zitácuaro y la zona oriente,
motivo por el cual me
permito felicitarlos.

Sinceramente

Su amigo
Jorge Armando Rubio

Monrroy

$8.00 Ejemplar
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Confían empresarios en paquete presupuestal
propuesto por Bedolla para 2023

- El gobernador destacó proyectos de infraestructura para el desarrollo

Morelia, Michoacán, 1 de diciembre del
2022.- Representantes de las diferentes
cámaras y asociaciones civiles de la industria
en Michoacán, manifestaron su confianza a la
propuesta de presupuesto que presentó el
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla para el
ejercicio fiscal 2023.

En reunión de trabajo, el mandatario estatal
destacó los beneficios y bondades del paquete
económico que proyecta el fortalecimiento a
la obra pública e infraestructura para el
desarrollo productivo y social de las distintas
regiones y 113 municipios de la entidad.

Se refirió, por ejemplo, a la modernización
de mil 548 kilómetros de vías carreteras, el
saneamiento del Río Duero, el metrobús para
Morelia, el cablebús para Uruapan, línea de
conducción de riego hidroagrícola Morelia-
Queréndaro y otros que se plantean con
recursos del esquema Obras Multianuales y
del Fondo de Aportaciones Estatales para la
Infraestructura de los Servicios Públicos
Municipales (Faeispum).

Explicó que gracias a que el año cerrará
con finanzas sanas, el presupuesto 2023
contempla incrementos importantes para

infraestructura y apoyo a municipios, además
de acciones para apoyar a grupos vulnerables
de la población, al campo, seguridad pública,
salud y educación.

A lo que confío en que, el Congreso del
Estado apruebe la propuesta por más de 91
mil millones de pesos en presupuesto estatal
e invitó a los empresarios a revisar los
proyectos de infraestructura específicos para
su valoración y respaldo.

Tras felicitar al gobernador por los
beneficios que se plantean en el paquete fiscal,
los representantes del sector destacaron el
fortalecimiento a la infraestructura y acciones
que permitan impulsar el crecimiento
económico y social del estado, "y como
empresarios estamos para apoyar esa visión",
externaron.

Participaron también los secretarios de
Desarrollo Económico, Claudio Méndez; de
Finanzas y Administración, Luis Navarro
García; y de Turismo estatal, Roberto Monroy
García, así como representantes del Consejo
Coordinador Empresarial, la Asociación
Mexicana de Industriales, la Cámara Nacional
de la Industria de Restaurantes, Alimentos y
Condimentos A.C.

La Cámara Nacional de la Industria de la
Transformación, la Cámara Mexicana de la
Industria de la Construcción, Cámara Nacional
del Comercio, Servicio y Turismo de Morelia,
Destilador Michoacana de Mezcales, la
Asociación Michoacana de Distribuidores de
Automóviles, entre otros.

Representantes de las diferentes cámaras y asociaciones civiles de la industria en Michoacán,
manifestaron su confianza a la propuesta de presupuesto que presentó el gobernador Alfredo
Ramírez Bedolla para el ejercicio fiscal 2023.

Conmemora SSM el Día Mundial de la Lucha
contra el SIDA

- Llaman los tres niveles de gobierno a terminar con la desigualdad y trabajar con los grupos de riesgo.

Morelia, Michoacán, 1 de diciembre del
2022.- Bajo el lema “Igualdad Ya”, la Secretaría
de Salud de Michoacán (SSM) conmemoró el
Día Mundial de la Lucha contra el SIDA con
un llamado para erradicar las crisis de
desigualdad, con mayor disponibilidad de los
tratamientos, pruebas y detección del Virus
de la Inmunodeficiencia Humana (VIH) para
que todos sean bien atendidos.

La conmemoración estuvo encabezada por
la directora de los Servicios de Salud, Belinda
Iturbide Díaz, en representación del secretario
de Salud de Michoacán, Elías Ibarra Torres,
quien destacó que se tiene un acumulado de
dos mil 540 pacientes en tratamiento, todos
sin seguridad social, los cuales son atendidos
de manera mensual en el Centro Ambulatorio
para la Prevención y Atención del SIDA e

Infecciones de Transmisión Sexual (Capasits),
donde se cuenta con abasto suficiente de
medicinas y pruebas.

En presencia de directores de centros de
salud y hospitales de la SSM, de jefes
jurisdiccionales y autoridades de los institutos
Mexicano del Seguro Social (IMSS) y de
Seguridad Social al Servicio de los
Trabajadores del Estado (ISSSTE), Iturbide
Díaz destacó que en el año se han realizado
113 mil 430 pruebas rápidas para la detección
del VIH, en centros de salud, hospitales,
jornadas extramuros y en el Capasits; y que
son 244 los casos nuevos detectados en el
2022.

Por ello, la importancia de ejercer una
sexualidad responsable, toda vez que la
transmisión en la mayor parte de los casos es

por la vía sexual, por lo que se hace el llamado
a privilegiar el uso del condón y a reforzar el
trabajo que se realiza con los jóvenes de 15 a
49 años de edad, grupo de mayor riesgo,
externó Gaudencio Anaya García, director de
Salud Pública de la SSM, quien recordó que
los métodos de protección son otorgados de

forma gratuita en los centros de salud y
Capasits.

Durante la bienvenida, el director del
Instituto Municipal de Salud, José Murguía
Magaña, señaló que sólo el trabajo entre los
tres niveles de gobierno permitirá avanzar en
la lucha contra el SIDA, sobre todo si todavía
existe resistencia entre la población en relación
al tamizaje y a la toma de muestras.

En caso de tener sospecha de haber
adquirido el VIH, se puede acudir a los centros
de salud o al Capasits, donde se les atenderá
de manera confidencial, se aplicará la prueba
rápida para determinar si son portadores e
iniciar el tratamiento si el resultado es positivo.

Bajo el lema “Igualdad Ya”, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) conmemoró el Día
Mundial de la Lucha contra el SIDA.
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2023 será el año del desarrollo
económico y del empleo en

Michoacán: Sedeco
- La dependencia estatal y el SNE realizaron la sexta y última feria del

empleo del 2022 con la meta de colocar a mil personas

Morelia, Michoacán, 30 de noviembre del 2022.- Con el compromiso de que el próximo año
será de desarrollo económico y del empleo en Michoacán, este miércoles se llevó a cabo la
Feria del Empleo Navideño, con la meta de colocar a mil buscadores de empleo.

Como sede principal se estableció el Centro de Convenciones y Exposiciones de Morelia
(Ceconexpo) en donde la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), en coordinación con
el Servicio Nacional del Empleo (SNE), realizó la inauguración que se extendió a los municipios
de Pátzcuaro, Zitácuaro y Lázaro Cárdenas.

El subsecretario de Trabajo y Previsión Social de la Sedeco, Juan Pablo Puebla Arévalo,
destacó que durante el presente año se realizaron seis ferias del empleo, tres de ellas estatales
y tres nacionales, como parte de la construcción de una nueva cultura del trabajo en México
y Michoacán en donde se alinean las políticas públicas para dar un mayor peso.

Agregó que, para el Gobierno de Michoacán, el presente año fue para organizar las
políticas que rigen al empleo para dar una estabilidad, por lo que se tiene proyectado que el
2023 debe ser el del trabajo y de los resultados.

El director de Empleo Digno, Elesban Aparicio Cuiriz, explicó que en esta edición de cierre
de año participaron 58 empresas y dos instituciones con más de mil vacantes para los
buscadores de empleo, de las cuales 200 corresponden a la bolsa general de trabajo y el resto
a las empresas participantes.

Con el compromiso de que el próximo año será de desarrollo económico y del empleo en
Michoacán, este miércoles se llevó a cabo la Feria del Empleo Navideño, con la meta de colocar
a mil buscadores de empleo.

Aumento histórico al salario hace justicia a las
y los trabajadores de México: Bedolla

Morelia, Michoacán, 1 de diciembre
del 2022.- Con el histórico incremento del
20 por ciento al salario mínimo, que logró
el presidente Andrés Manuel López
Obrador para 2023, se hace justicia para
todas y todos los trabajadores mexicanos,
aseguró el gobernador Alfredo Ramírez
Bedolla.

Lo anterior, tras celebrar que el
Presidente de la República logró el
consenso y acuerdo con los empresarios
y el sector obrero, por lo que a partir del
1 de enero del próximo año, el salario
mínimo pasará de 172 a 207 pesos diarios,

mientras que en la Zona Libre de la
frontera norte será de 260 a 312 pesos.

“Con esta acción, el Gobierno de
México y los gobiernos estatales de la
Cuarta Transformación refrendamos
nuestro compromiso y respaldo para todas
aquellas y aquellos trabajadores que
desde hace más de 40 años no tenían un
incremento de tal magnitud en su salario,
con ello se busca el bienestar de las y los
mexicanos”, afirmó.

Ramírez Bedolla recordó que una de
las principales políticas laborales del
Gobierno de México ha sido elevar el
salario mínimo y recordó que de 2019 y
hasta 2022 éste ha crecido en un 62 por
ciento.

Con el incremento del 20 por ciento al salario mínimo, que logró el presidente Andrés Manuel
López Obrador para 2023, se hace justicia para todas y todos los trabajadores mexicanos,
aseguró el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

Bedolla y transportistas
acuerdan agenda para

modernizar el servicio público
Morelia, Michoacán, 1 de diciembre del 2022.- El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y

líderes del sector transportista, instalaron mesa de trabajo para definir acciones en materia de
movilidad, modernización y mejora al servicio del transporte público estatal.

Con el objetivo de presentar los avances de la iniciativa de ley de movilidad que impulsa
el Gobierno de Michoacán y el metrobús para Morelia, el mandatario propuso establecer una
agenda para incluir a los transportistas en la sistematización e integración de los proyectos.

 "La consulta con transportistas es primordial para analizar cada punto de la propuesta de
ley que incluye derechos del peatón y usuarios del transporte público, incentivar el uso
masivo del transporte público, disminuir la circulación de unidades particulares", entre otras
consideraciones.

Además de que, aclaró, para cualquier acción o ejecución de proyectos es necesario
acceder a recursos federales que se gestionan con estudios de movilidad urbana y social,
como el metrobús que plantea dos líneas: de Villas del Pedregal al centro histórico y de
Ciudad Salud al centro capitalino.

Esquema que, agregó, busca modernizar el servicio público asociando a los transportistas,
concesionarios y el estado para crear un sistema de recaudación (fideicomiso) que permita
realizar acciones integrales.

Por su parte los líderes transportistas coincidieron en continuar mesas de trabajo para
involucrar al sector en la elaboración de proyectos que traerán beneficios sociales para los
usuarios, por lo que se dijeron dispuestos a coordinarse para mejorar el servicio sin afectar a
operadores y concesionarios.

Asistieron a la reunión los secretarios de Gobierno, Carlos Torres Piña, y de Desarrollo
Urbano y Movilidad, Gladyz Butanda Macías; los coordinadores generales de Gabinete,
Isidoro Ruíz Argáiz; y de Cocotra, Antonio Godoy González, así como representantes de la
Unión Máquinas Grises, Instituto Michoacano del Transporte, Colectivos Uruapan, Alianza
de Taxis y Combis de Michoacán, Comit Michoacán, Servicio Urbano de Morelia, RCT
Michoacán, Alianza de Agrupaciones de Taxis y Combis de Michoacán, Ruta Rosa, entre
otros.

 El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y líderes del sector transportista, instalaron mesa de
trabajo para definir acciones en materia de movilidad, modernización y mejora al servicio del
transporte público estatal.
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La maestra María Reyna Yáñez,
nació en Huetamo, Michoacán el 15 de
enero de 1948, a muy temprana edad su
familia emigró a esta ciudad de Zitácuaro,
inició su trabajo como docente el 18 de
julio de 1967 en la Escuela Primaria
“Niños Héroes” de esta ciudad,
perteneciente a la zona 041, cubriendo
por un año a una maestra que por causas
personales pidió licencia.

Fue en el año de 1970 cuando terminó
sus estudios de Profesora de Educación
Primaria en el Instituto de Capacitación
del Magisterio Estatal, logrando ubicarse
como maestra de grupo en el año de
1971 en la Escuela Primaria “Adolfo
López Mateos” ubicada en la 6ª
Manzana de Nicolás Romero, Municipio
de Zitácuaro, en ese mismo año gestionó
y logró su cambio a la Escuela Primaria
“Lázaro Cárdenas” de Zirahuato de los
Bernal, ambas escuelas pertenecientes
también a la zona 041, en ese lugar
permaneció durante dos años y medio.

Ya para el año de 1973 se ubicó en
la Escuela Primaria “Eva Sámano de
López Mateos” de esta ciudad de
Zitácuaro y perteneciente en ese
entonces también a la zona 041, en ese
mismo año decide iniciar sus estudios de
Licenciatura en la Universidad
Pedagógica Nacional. En su paso por la
docencia siempre tuvo los deseos e
inquietudes de seguir superándose y se

Michoacán), su tarea
desde entonces es
justamente coordinar
todo lo relacionado a lo
académico y estructural
de esta su Aula Mater.

La Maestra Mary o
Maestra Reyna como se
le conoce en toda
nuestra ciudad y más
allá de sus fronteras se
comprometió totalmente
con su trabajo que
durante su gestión como
Coordinadora y por los
caprichos del destino
queda como directora
de turno matutino desde
hace 20 años y del turno
vespertino desde hace
4, es así como se
propone apuntalar esta
Instrucción dignificando
cada uno de sus
espacios pues ella recibe
esta escuela con el
edificio antiguo que una
parte estaba en ruinas y
solo se encontraban
construidos y en obra
negra los salones
actuales de 1º y 2º
Grado, es ya durante su

paso por aquí y con el
apoyo valioso e
incondicional de sus
docentes y padres de
familia que trabajan en
conjunto para demoler los
salones de adobe y levanta
las actuales aulas de 3º y 4º
Grados.

Era tanto su deseo de
impulsar y dignificar este
espacio en todos sus rubros
que se hace empedrado de
patio (lo cual no la dejo
satisfecha) continua junto
con sus maestras y padres
de familia, tocando puertas
hasta amistades personales
para construir los salones de
planta alta de 5° y 6º
Grado, se saca la espinita y
coloca el patio de cemento
y bajadas de agua,
coordina con los trabajos
para construcción de los
espacios para dirección de
turnos: matutino y
vespertino, así como las
aulas para los grupos de
apoyo USAER, se esmera
por equipar el edificio de
barandales, pisos y tener
unos baños dignos de sus

amados niños, apoya en la construcción
del Aula de Medios y se encarga junto
con su personal y padres de familia de
literalmente perseguir a cuantos político
estuviera y del partido que fuera para que
les cooperaran para adquirir equipos de
cómputo para dicha aula y sigue con sus
mesas directivas y maestros trabajando
por elevar el nivel académico, trabajo
colaborativo y educación de calidad.

Después logra llegue el programa de
Enciclomedia a esta Institución el cual
consistía en dotar de equipos de
computadora, impresora y cañones los
grados de 5º y 6º, cuando dicho
programa culmina se da a la tarea de que
cada aula mantenga sus equipos y los
expande a todos los grados para
adaptarse a los tiempos actuales y que
las maestras cuenten con ese recurso
didáctico hasta la fecha, sus últimos
logros en el edificio escolar son la
fachada, cocina y/o cooperativa escolar,
biblioteca y bodegas.

Y logra la corona, al ser la primera
escuela de Zitácuaro en construir un
Domo en su patio escolar y corredores
que comunican ambos edificios. En pocas
palabras es durante su paso de 46 años
que permanece en esta su segunda casa
y familia que logra modificar por
completo el edificio escolar, y estando
ella a la cabeza es que esta nuestra
escuela se coloca como punta de lanza y
referente de calidad en todos sentidos
en esta Región.

traslada durante 6 años, en los recesos
escolares de los años 1977 a 1982 a la
Ciudad de Puebla para estudiar y
culminar con su título de Licenciada de
Matemáticas en la Escuela Normal
Superior “Justo Sierra”.

En el trascurso del año de 1976
adquirió su doble plaza y desde ese año
se ubicó en esta su amada Escuela
“Leona Vicario” en el turno Vespertino y
durante el matutino continuo de la
Primaria “Eva Sámano de López

Mateos”. Se sintió tan a gusto y realizada
en esta su querida escuela que hizo los
trámites correspondientes para ubicarse
con su doble plaza en los turnos Matutino
y Vespertino, desde entonces comenzó
a ser precursora de grandes cambios en
esta Institución, dejando huella muy
significativa como docente, en 1989
obtiene el nombramiento de
Coordinadora General (cabe mencionar
que es actualmente la única que tiene
dicho nombramiento en este estado de

Semblanza de la maestra María Reyna Yáñez



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Sábado 3 de Diciembre de 2022 9www.laregionenlinea.com.mx

Morelia, Mich., CUMPLIO
AÑOS El DR. RUBÉN
GUZMÁN Y Fue festejado por
su familia y ¡FELICITADO!
Por compañeros de trabajo de
la Delegación Estatal del
ISSSTE.

La Lic. En Psicología  MIRIAM SOTO DE POSADA  CUMPLIO
AÑOS Y recibió ¡FELICITACIONES! De su esposo el Dr. Héctor
Uriel Posada, de hijos Uriel e Ireri, papás y compañeros de
trabajo de S.S.A..

INAUGURACIÓN  Del “BAR La No.30” y de TANNING SPA.
Ubicado en Av. Revolución Sur. Num.235.Frente a Auto-Zone.
Aquí  el DR. GAMALIEL ROMÁN Administrador y Enrique
Salazar

FUNGIERON Como MADRINAS De la INAUGURACIÓN Del
“BAR La No.30”  y de TANNING SPA. Las Actrices Lorena
Herrera, Raquel Bigorra, Michelle Viethy y Carmen
Campuzano.

El Empresario MARTIN ABUD NAREZ CUMPLIO AÑOS Y
Fue festejado  por su esposa Victoria Ochoa, por  hijos, nietos,
hermanos y   familiares.  ¡FELICITACIONES SR. MARTIN!

CUMPLIO AÑOS La señora LIUMA NAVARRO DE ABAID Y
Fue ¡FELICITADA! Por su esposo Michel Abaid de sus papás
Felipe Navarro y Licha Pedrero de la señora Anita Rodríguez y
familiares.

CUMPLIO AÑOS La Maestra LETICIA RODRÍGUEZ GARFIAS
Y Fue festejada por sus hijos, su papá y compañeros de trabajo
del Sector 23 de la SEP. ¡MUCHAS FELICIDADES LETY!.

CUMPLIO 92 AÑOS La Sra. PIEDAD CERECERO CRUZ
(Matriarca) De la familia y Recibió felicitaciones de hijos y de
32 Nietos. ¡FELICIDADES ¡ De parte de  la Familia Serrano
Fuentes.

CUMPLIERON AÑOS  CARMEN BARRIENTOS VELÁSQUEZ
y  FLOR DEL CARMEN ELENA BARRIENTOS Y Fueron
festejadas por su familia y un grupo de amistades.
¡FELICITACIONES A LAS DOS!.

AL CUMPLIR AÑOS TANNIA MARILÚ CRUZ MARTINEZ Fue
¡FELICITADA! Por sus papás los Maestros Antonio Cruz
Blancas, Bris Martinez, hermanos y familiares.

Toluca, Mex., CUMPLIO AÑOS El Empresario VICTOR M.
LIBERATO VILLEGAS Y Fue ¡FELICITADO! Por su esposa
Rosita Jury de hijos, hermanos, familiares y amistades.

¡HOLA AMIGOS! QUERIDOS LECTORES:PARA LOS QUE LLEGAMOS A
LA VEJEZ, A LA EDAD MAYOR, O A LA TERCERA EDAD. CIERTO ES QUE NO
ES FÁCIL ENVEJECER, DE SENTIRSE MAS CANSADO  DE VERTE EN EL ESPEJO
Y VER TUS ARRUGAS.  Claro que noes fácil envejecer, te tienes que acostumbrar a
caminar más despacio, a despedirte de quien eras y de lo que eras y saludar en quien te
has convertido. Es difícil esto de cumplir años, de ver que los años se van como agua
y ver que hay que saber aceptar tu nuevo rostro y pasear con orgullo tu nuevo cuerpo
y desprenderse de vergüenzas de prejuicios y del miedo que dan los años  y dejar que
pase lo que tenga que pasar y dejar que se vaya quien se tenga que ir y dejar que se quede
el que se quiera quedar. No no es fácil esto de hacerse viejo y hay que aprender a no
esperar nada de nadie a caminar solo, a despertar solo ya que no te atrape cada mañana
el tipo que vez frente al espejo y aceptar que todo se acaba y se va acabando poco a poco,
hasta terminar la vida. Y saber también despedirse de los que se están yendo, sintiendo
mucho ese dolor, recordando a los que  ya se fueron tus seres más queridos, amigos y
amistades y llorar hasta vaciarse hasta secarse por dentro,recordando anécdotas y
vivencias con alguien de ellos, pensando cuando me tocara a mi ¿.Habrá aun para mi
nuevas ilusiones, nuevos anhelos, nuevas esperanzas y aun también podre sonreír y

seguir sonriendo ¿…   Chilpancingo, Gro., La señora  PIEDAD CERECERO CRUZ
CUMPLIO 92 Años de edad y por este motivo recibio felicitaciones, los mejores deseos
con mucho cariño y amor de sus hijos, nietos y familiares yque se dieron cita para
celebrarle este su día ella es la máxima Autoridad y Patriarca de la familia, encontrándose
todos felices, entre ellos sus hijos: Eufemia, Ofelia, Teresa, Etelvina, Josefina, Graciela,
Norma, Reyna, Norma, Álvaro, José Carlos Corona Cerecero. Así mismo estuvieron
presentes sus queridos nietos que a la fecha suman 32. Estando felices y contentos en
esta su gran fiesta. ¡FELICITACIONES!  De la FAMILIA SERRANO
FUENTES!...CUMPLIERON AÑOS  La señora CARMEN BARRIENTOS
VELÁSQUEZ  y FLOR DEL CARMEN ELENA BARRIENTOS. Fueron felicitadas
por su familia que les desearon los mejores augurios. Posteriormente ambas fueron
festejadas  con una comida ofrecida en su honor, estando acompañadas de un grupo de
amistades  que las festejaron y acompañaron a partir de su Pastel de Cumpleaños.
¡FELICIDADES A LAS DOS!...  El Empresario MARTIN ABUD NAREZ CUMPLIO
AÑOS  Y Recibio felicitaciones Cariñosas  de su esposa Victoria Ochoa de Abud de sus
queridos hijos Abraham David  y de Mary Abud Ochoa  y sus nietos consentidos y
hermanos que lo felicitaron y desearon todo lo mejor. Igualmente fue festejado por un
grupo de amistades y excompañeros de trabajo de la Clínica del ISSSTE. Los que esto
escribimos te deseamos, vida, salud, felicidad y amor. FELICITACIONES MARTIN!...
CUMPLIO AÑOS La guapa TANNIA MARILÚ CRUZ MARTINEZ  Y Recibio
felicitaciones con mucho amor de sus queridos padres los Profesores Antonio Cruz
Blancas y Bris Martinez de Cruz  y  de demás familiares. Su papa el Maestro Toño le

manifestó; Hija agradezco mucho a Dios el que estés con nosotros y que podamos
amarte  y quererte. Estamos  muy orgullosos de ti. ¡MUCHAS FELICIDADES
TANNIA!...  CUMPLIO AÑOS   La guapa señora LIUMA NAVARRO DE ABAID.
Recibio felicitaciones tempraneras de su esposo Michel Abaid Rodríguez de sus
queridos padres Licha Pedrero de Navarro y Felipe Navarro como de suegra la hermosa
señora Anita Rodríguez de Abaid y demás familiares. Posteriormente le fue celebrado
este su día apagando la vela encendida de su Pastel. ¡FELICITACIONES LIUMA!...
Fue felicitada al CUMPLIR AÑOS   La Lic. En Psicología la Enf. MIRIAM SOTO DE
POSADA Por su esposo el DR. Héctor Uriel Posada Saavedra y de sus hijos Uriel e
Ireri Posada Soto que le desearon con mucho amor y cariño felicitaciones y los mejores
deseos, igualmente recibio estas de sus papas Javier Soto García y Rebeca Zarza Rosas
como de demás familiares y compañeros de trabajo de la S.S. A. ¡FELICITACIONES
MIRIAM!...  Morelia, Mich., CUMPLIO AÑOS  El Doctor RUBÉN GUZMÁN
Funcioncionario de la Delegación Estatal del ISSSTE  Y recibio con mucho cariño
felicitaciones de su esposa y de sus hijos, igualmente recibio estas de compañeros de
trabajo del ISSSTE  De amistades y de familiares. Y desde luego fue festejado por sus
familias Guzmán Govea y Guzmán Villanueva, partiendo su Pastel de Cumpleaños al
lado de ellos.¡FELICIDADES!...  CUMPLIO AÑOS LA Maestra LETY RODRÍGUEZ
GARFIAS Y tempranamente fue felicitada amorosamente por sus queridos hijos y por
su señor padre  que le desearon vida, salud y felicidad. Así mismo recibio estas de
compañeros de trabajo del Sector 23 Preescolar y Primarias de la SEP. En Especial de
su querida amiga Gaby. ¡FELICIDADES
LETY!...  Toluca, Mex., ¡MUCHAS
FELICIDADES! Al Empresario VICTOR
MANUEL LIBERATO VILLEGAS Que
está sumando un AÑO MÁS De vida y su
esposa Rosita Jury sus queridos hijos
como sus hermanos Jaime, Joel y Charito
Liberato Villegas lo felicitaron en este su
día. Igualmente recibio estas de amigos que
lo estiman y aprecian, uniéndome también
la que esto escribe…
REINAUGURACIÓN DEL BAR  LA
No.30 y de  Tanning Spa.Este fin de semana,
con la presencia de las estelares actrices
Lorena Herrera, Raquel Bigorra, Michelle
Vieth y Carmen Campuzano que fungieron
como MADRINAS De este evento. En  esta
Inauguración de 2 lugares nuevos se contó
con la asistencia de amigos,familiares e
invitados especiales por el Gerente y
Administrador el DR. GAMALIEL
ROMÁN. Amenizando «La Banda La
Desmadroza». Ubicado en Revolucion
No, 235 (Frente a Auto-Zone y Garis).TE
ESPERAMOS…  Se nos termina el
espacio y nos vamos, no sin antes dejar
este Mensaje: «YO NO ESTOY
ENVEJECIENDO, SOLO ME ESTOY
TRANSFORMANDO EN UN
CLÁSICO». ¡SEAN FELICES!...

.
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Zitácuaro fue sede del foro “Mejores prácticas de
prevención social de vida Construyendo la Paz”
- Estuvieron presentes instituciones de seguridad de los tres niveles de gobierno

Paz”.
Dicho evento tuvo como escenario el

Auditorio de la Escuela Secundaria Federal
No 1 Nicolás Romero, y los principales
protagonistas fueron alumnos de todos los
grados.

Al dar la bienvenida Eduardo Sánchez de
las Matas Guerrero, Secretario del
Ayuntamiento dijo estar convencido que la
prevención del delito se logra uniendo fuerzas
y prueba del interés que tiene en el municipio
es su participación es el FORTAPAZ, ya que
se ha invertido para atender todos los temas
que se requieren a nivel local.

También Adán Rosales Santillán, Director
de esta secundaria, destacó que este tipo de
platicas son importantes para lograr fortalecer
la paz que se requiere.

Al poner en marcha el foro, la titular del
Centro Estatal de Prevención del Delito y
Participación Ciudadana, Lorena Cortés
aseguró que la participación fundamental de
los jóvenes para disminuir la violencia y
delincuencia.

Recalcó que la dependencia a su cargo
diseñó tres programas: red de mujeres

Con la participación de instituciones de seguridad de los tres niveles de gobierno, el Centro
Estatal de Prevención del Delito y Participación Ciudadana llevó a cabo en Zitácuaro el foro
“Mejores prácticas de prevención social de vida Construyendo la Paz”.

H. Zitácuaro Michoacán, 01 de diciembre
de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Con la participación de instituciones de
seguridad de los tres niveles de gobierno, el

Centro Estatal de Prevención del Delito y
Participación Ciudadana llevó a cabo en
Zitácuaro el foro “Mejores prácticas de
prevención social de vida Construyendo la

constructoras de paz, jóvenes en juventud
que se va a comenzar en enero a nivel local, y
guardianes de la paz que va dirigido a niños
y niños, y conducirlos a la cultura de la
legalidad.

Agrego que la instrucción que ha recibido
del gobernador fue la de cambiar enfoque, de
no apostarle a más operativos y más patrullas
sino poner en marcha mecanismos
democráticos como los programas que van a
llevar a cabo.

“La paz no es la ausencia de conflictos,
sino garantizar los derechos humanos a niños
jóvenes, adolescentes y a las mujeres; esa es
la verdadera construcción de la paz porque
son sostenibles a corto mediano y largo plazo,
cuando garanticemos los derechos a la salud,
al deporte y a la educación vamos a tener
más estándares de seguridad en Michoacán”.

Estuvieron presentes Erick Darío Torres
Chávez comandante de la base, Juan Carlos
Esquivel Cruz de la policía de investigación
del estado; Elfega Conejo coordinadora de
prevención del cielito de la guardia civil,
Lorena Cortés del Centro Estatal de
Prevención del Delito y Participación
Ciudadana; Conrado Corral Leiva
coordinador de la Guardia Civil, Antonio
Núñez Mora Fiscal Regional, Eduardo
Vázquez Saavedra del IZJU, Eduardo Sánchez
de las Matas Guerrero, Cesar García Secretario
de Seguridad Pública Municipal, entre otros.

Personas con discapacidad enfrentan
discriminación, falta de apoyos y apatía

de autoridades
- Nada que festejar en el 3 de diciembre “Día Internacional de las Personas con Discapacidad”

H. Zitácuaro Michoacán, 02 de
diciembre de 2022.- Por: Guadalupe
Solache Rebollo. El Día Internacional de
las Personas con Discapacidad fue
declarado en 1992 por la Asamblea
General de las Naciones Unidas mediante
la resolución 47/3.

El objetivo fue promover los derechos
y el bienestar de las personas con
discapacidades en todos los ámbitos de
la sociedad y el desarrollo, así como
concienciar sobre su situación en todos
los aspectos de la vida política, social,
económica y cultural.

A nivel local es común que integrantes
de organizaciones hagan una marcha,
caminata o foro para visibilizar la situación
en la que se encuentran, esta ocasión
decidieron no llevarla a cabo pero sí
participar en una actividad llevada a cabo
por la autoridad municipal.

Al respecto, Hermila Gómez Maya
Presidenta del Club Organizado de
Limitados Físicos (COLIF), señaló que
la situación es peor que años pasados, ya
que todo el sector en general enfrenta
discriminación, falta de apoyos, falta de
espacios, no hay accesibilidad y además

reciben la apatía de las autoridades de
todos los niveles.

Los únicos apoyos que reciben son
una especie de “mendicidad social”
porque son becas económicas o
alimentarias que en ningún momento
solucionan el problema de fondo, ya que
muchas veces lo que quieren son

espacios o programas que representen
una inclusión real en la sociedad.

Ejemplificó que en el caso de quienes
tienen una limitación física, mayoría de
ellos tienen que circular en la calle a la
par de los carros, ya que no hay respeto
por las rampas y las pocas que existen
no cumplen las especificaciones que
deben tener. Las oficinas, tiendas o
negocios no tienen condiciones para dar
una buena atención a este sector de la
población.

Exhortó a las autoridades y población
a hacer conciencia en que las personas
con discapacidad son parte de la sociedad
y por lo tanto tienen derechos, los cuales
deben estar garantizados.

Hermila Gómez Maya Presidenta del Club Organizado de Limitados Físicos (COLIF), señaló
que la situación es peor que años pasados, ya que todo el sector en general enfrenta
discriminación.
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En la región oriente del Estado el

Ha sido durante 38 años un referente en la
comunicación de los echos más trascendentes,

por ese motivo los felicitamos.

Atentamente
Maestro Leonel Martínez Maya
Director UPN plantel Zitácuaro.

Protección Civil Municipal recomienda que
menores no utilicen pirotecnia

- Capacita a 39 comerciantes de este material

transportarlos”, expresó.
Recordó que en años pasados se tuvieron

incidentes desafortunados por el uso de

El uso de pirotecnia por parte de menores de edad no debe ocurrir, en caso contrario siempre
debe estar supervisado por un adulto, comentó en entrevista Julio Hernández, Supervisor de
Protección Civil Municipal.

H. Zitácuaro Michoacán, 02 de diciembre
de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.- El
uso de pirotecnia por parte de menores de edad
no debe ocurrir, en caso contrario siempre debe
estar supervisado por un adulto, comentó en
entrevista Julio Hernández, Supervisor de
Protección Civil Municipal.

Dijo que por las altas cantidades de
pólvora, algunos cohetes representan el
peligro de que quienes lo usen puedan sufrir
quemaduras, perder algún miembro del cuerpo
y enfrentar daños físicos a lo largo de su vida.
Esto ocurre principalmente en aquella
pirotecnia que es considerada como peligrosa
y por lo tanto está prohibida.

Explicó que en días pasados, PCM
capacitó a 39 comerciantes que van a vender
pirotecnia en el primer cuadro de la ciudad; se
les dio a conocer las medidas preventivas que
deben tener mientras llevan a cabo su
actividad. Esto es tener agua, arena y un
extintor para usarlo cuando sea necesario,
además como debe ser el uso, manejo, y
almacenamiento.

“Hay muchos cohetes que no necesitan
que se use un cerillo o encendedor, ya que
traen consigo una especie de mecha que
prende al rasparse sobre alguna superficie a
manera de fricción, en este sentido se debe
tener mucho cuidado al almacenarlos y

pirotecnia, pero no pasaron a mayores
precisamente gracias a la capacitación que se
ha venido haciendo desde años atrás.

La venta de pirotecnia está autorizada a
nivel local a partir del 1 de diciembre al 6 de
enero, y en este periodo los comerciantes
están informados de cuáles son los cohetes
que son considerados como peligrosos y que
tienen prohibido vender. Por parte de PCM se
harán operativos para revisar que se cumplan
las recomendaciones.



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Sábado 3 de Diciembre de 2022 12www.laregionenlinea.com.mx

Entrega Bedolla 17 mdp en apoyos a familias
cuidadoras de niñas y niños con cáncer

Morelia, Michoacán, 01 de diciembre del
2022.- El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla
y Carolina Rangel Gracida, secretaria del
Bienestar, entregaron apoyos a 405 familias
cuidadoras de niñas y niños con cáncer, lo
que representó una inversión de más de 17
millones de pesos del programa que impulsa
la administración estatal.

El mandatario indicó que es prioridad
trabajar acciones que beneficien a la población
vulnerable y por ello, se pensó en apoyar con
4 mil pesos mensuales a las familias
cuidadoras de hijas e hijos con cáncer, para
que puedan cubrir traslados, alimentación,
hospedaje o complementar tratamientos
oncológicos, según sea necesario.

"La atención requiere de gastos y por eso,
se pensó en apoyarles el tiempo que dure el
tratamiento o la supervisión médica, porque
se puede salir adelante de la enfermedad
cuando se atiende a tiempo y de manera
constante", apuntó.

Ramírez Bedolla anunció también que, para

el 2023, el programa se extenderá a madres de
familias que padezcan cáncer de mama o
cervicouterino.

La secretaria del Bienestar, Carolina Rangel
Gracida, informó que hoy se da inicio a la
entrega de los recursos del último bimestre
del año en apoyo a familias cuidadoras de
niñas y niños con cáncer.

"Durante 2022 se dispersaron más de 17
millones de pesos, beneficiando a 405 familias
en 93 municipios, demostrando que sin
corrupción se puede hacer mucho en beneficio
de los grupos más vulnerables", indicó.

Agregó que las y los niños con cáncer se
atienden en hospital del IMSS y del ISSSTE
de la capital michoacana, así como en
hospitales de Colima, Ciudad de México,
Estado de México, Jalisco, Guanajuato, Puebla
y Querétaro, gracias a la política del buen
vecino que se tiene en el gobierno estatal.

Alma Laura Yerena Villanueva y Nancy
Mendoza Gutiérrez, beneficiarias del programa
agradecieron al gobernador el apoyo que llega
de manera directa sin intermediarios, porque
con ello cubren necesidades que tienen para
no dejar el tratamiento de sus hijos por falta
de recursos económicos. 

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y Carolina Rangel Gracida, secretaria del Bienestar,
entregaron apoyos a 405 familias cuidadoras de niñas y niños con cáncer.

Gobierno de Michoacán ha instalado 2 mil 438
antenas para internet gratuito

- Con una inversión de 68.4 mdp, se han colocado 852 más de la meta proyectada

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el secretario técnico, Rogelio Zarazúa Sánchez,
dieron a conocer los avances de la Estrategia Nacional de Telecomunicaciones “Internet para
Todos”, que tiene como objetivo proveer de internet gratuito a comunidades y sitios públicos,
que no contaban con este servicio.

Morelia, Michoacán, 30 de
noviembre del 2022.- El gobernador
Alfredo Ramírez Bedolla y el secretario
técnico, Rogelio Zarazúa Sánchez,
dieron a conocer los avances de la
Estrategia Nacional de
Telecomunicaciones “Internet para
Todos”, que tiene como objetivo proveer
de internet gratuito a comunidades y
sitios públicos, que no contaban con este
servicio.

Zarazúa Sánchez informó que, al día
de hoy, se han instalado 2 mil 438
antenas, es decir, 852 más de la meta
proyectada que era de mil 586, como
parte del programa "Internet para Todos"
en Michoacán.

De estas 2 mil 348 antenas, 2 mil 21
son de servicio de internet (4G) y 471
son antenas satelitales en zonas sin
cobertura, beneficiando a 527
localidades de 71 municipios y 335
comunidades de 58 ayuntamientos,
respectivamente, con una inversión total
de 68.4 millones de pesos.

Anunció también que la CFE tiene
proyectado instalar otras 270 antenas en
Michoacán, buscando beneficiar a 216
comunidades en 77 municipios con
conectividad a internet y telefonía; de
las cuales, 95 ya están en proceso y 2
se encuentran operando actualmente.

El funcionario subrayó que la

información es pública y puede
consultar en cualquier momento en los
enlaces: https://

mapa.internetparatodos.cfe.mx/ y
https://mapabts.cfeteit.mx/

Al respecto, el mandatario estatal
reiteró que se trata de un programa para
llevar, junto con la CFE, internet gratuito
a los espacios públicos, privilegiando los
que requieren el servicio para cuestiones
educativas y a comunidades con difícil
acceso.
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Por: Tayde González Arias.
Arena Suelta Anatomía de un ataque de

pánico
-Un hormigueo súbito en las manos. Una opresión en el pecho. El corazón

a toda máquina.

Pensé que me estaba dando una embolia.
Estaba sola. Llamé a un amigo que vino
rápidamente. Después de un rato, cuando
había pasado la tormenta, me dijo: “No te
asustes, pero creo que has sufrido un ataque
de pánico”.

Por supuesto, me asusté, ¿estaba
enloqueciendo? Lo que había sentido en el
cuerpo, ¿era producto de mi imaginación?

Se estima que hasta uno de cada tres
adultos sufrirá de un ataque de pánico alguna
vez en su vida. Las razones son muy diversas
—por ejemplo, la muerte de un ser querido,
las penurias económicas, tener que hablar en
público— y las formas en que se manifiestan
también.

Daniel Liévano
Nuestra colega de la sección Well, Dani

Blum, escribe:
Muchos investigadores creen que los

ataques de pánico pueden producirse cuando
el cerebro no es capaz de enviar correctamente
los mensajes entre el córtex prefrontal,
asociado a la lógica y el razonamiento, y el
cuerpo amigdalino, que controla la regulación
emocional. Durante un ataque de pánico, el
cuerpo amigdalino está hiperactivo, mientras
que la corteza prefrontal reacciona menos, lo
que nos hace entrar en una espiral.

Solemos pensar que estos episodios son
solo un asunto mental. Sin embargo, sus

síntomas son también de carácter físico.
Reconocerlos de forma oportuna y adecuada,
como me pasó a mí, puede ser tremendamente
útil en un momento de gran angustia.

Por eso tenemos en español este
estupendo interactivo que ayuda a identificar
los síntomas de un ataque de pánico y ofrece
estrategias que los expertos recomiendan para
manejarlos. Vale la pena leer, conocer el tema
y compartir.

¿Has sufrido un ataque de pánico? ¿Cómo
lo enfrentaste? Participa en los comentarios.
A veces también ayuda saber que no estamos
solos.

CREO ESTAR SOÑANDO
 
Todas y todos tenemos sueños y

aspiraciones, queremos lograr
muchas cosas y tener lo que nos
parece más bello, preciado o deseado,
lo de moda lo que necesitamos
urgentemente aquello que nos hará
lucir esplendidos o espectaculares y
en el mejor de los casos lo que nos
facilite la vida plena, satisfecha y
lúcida, estos deseos siempre deben ir
acompañados de trabajo de
dedicación, de esfuerzo y sudor, en
el estudio, en la obra, y en el proceso
mental de aferrarse a lograrlo.

Los sueños no son solo estos
estados que se presentan mientras estamos dormidos, no es solo caer en la
cama, el sofá, el petate, el suelo y dejar llevar la mente hasta donde ella
quiera, son también las metas que nos proponemos, el resultado que deseamos
tener producto del esfuerzo más allá de lo monetario pero muy apegado a
estar satisfechos, vivir bien, estar cómo y con quien queremos en el mejor de
los climas.

¿Quién no ha querido lo mejor para sí y los otros? O por lo menos lo
primero, seguro la respuesta es, todos, por lo que nos hemos de mostrar unos
a los otros como una bola de soñadores, que nos expresamos y queremos un
mundo mejor para nosotros mismos y ojalá también los queramos para los
demás, por lo que poner manos a la obra en la realización de lo que queremos
corresponde a cada quien como en particular son nuestros sueños.

Estas letras son de un hombre que quería escribir y que alguien le leyera
y comenzó como un sueño que ahora comparto. Así como muchos migrantes
tienen el sueño de vivir mejor y dejan todo, del mismo modo hemos de
abandonar y sufrir para lograr cumplir los sueños, que no existan limites más
que los que nosotros mismos nos pongamos y podamos quitar para crecer,
para ser, sonreír y extasiarnos en la felicidad y el placer de lograr y tener lo
queremos.

Se vale soñar, porque se puede lograr, hasta en los sueños hay que ser
cautelosos y tener límites y trazar caminos para ir de a poco como la escalera
más alta, escalón tras escalón subiendo peldaños para llegar a esa cima de la
que nos sabemos capaces y merecedores de escalar, dominar y hacer nuestra.
Nada hay afuera que nos sea imposible mientras el corazón siga bombeando
sangre, los poros respirando y cada uno de los sentidos dando de sí para
nosotros.

No veo mayor libertad que la que se expresa en los sueños, ni tampoco
tanta felicidad como cuando se logran, lo que me apura es la gente que no los
cumple y se vuelca a la tristeza, a la derrota y al desamor, al odio, la ira y el
rencor; para ellas y ellos sean estas letras de ánimo que les recuerde que son
ricos por vivir, que son plenos por respirar y que son los mejores por existir. Si
la vida es ingrata soñemos en que sea lindo y hagamos cosas espléndidas
para lograrlo. Si nos ha dejado el ser amado y por eso los sueños se acaban
debemos recordar que los que más amamos o queremos son quienes en
felicidad nos quieren ver viviendo.

No hay nada más allá del sol, pero gracias a los sueños señores míos
recreamos galaxias, volamos y degustamos en los más bellos senderos y
sitios. No vamos a vivir en un sueño eterno, pero haremos realidad el que no
hemos olvidado, si no recordamos bien lo que pasó anoche recordemos que
ya iremos a la cama y volveremos a tener la oportunidad de recrear para
nosotros mismos la más grande felicidad.

Que ninguna persona, situación o pesadilla impida que se logren los sueños
más especiales e inolvidables, que llueva o haga sol, que tiemble, llegue el frio
o el calor pero que nosotros hagamos realidad lo que soñamos en bien propio,
para los nuestros y desde luego caminemos juntando suspiros como estrellas
para hacer que la tierra, surja, viva y sonría con nosotros.

Son pocos los lujos que nos podemos dar, en la vida, y uno de ellos es
precisamente soñar, y aunque involuntariamente suelen llegar, trabajar para
que se cumplan todos y cada uno de ellos es de voluntad personal e
indudablemente posible su realización. No permitamos que nadie turbe esas
ideas o mensajes, y si algo desvía su cumplimiento afrontémoslo como la
mejor o el mejor guerrero.
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FGR integra investigación por
el aseguramiento de pipa

conectada a ducto de PEMEX

La Fiscalía General de la República (FGR) en
Michoacán, inicio carpeta de investigación en
contra de quien o quienes resulten
responsables de un delito en materia de
Hidrocarburos.

El Ministerio Público de la Fiscalía
General de la República (FGR) en
Michoacán, inicio carpeta de investigación
en contra de quien o quienes resulten
responsables de un delito en materia de
Hidrocarburos.

De acuerdo con el expediente,
derivado del Informe Policial Homologado
(IPH), elementos de la Guardia Nacional,
derivado de los constantes recorridos de
vigilancia, se constituyeron en kilómetro
076+606 del poliducto 10, tramo
Salamanca – Morelia, del municipio de
Cuitzeo, donde localizaron y aseguraron
un remolque tipo Dolly, enganchado a un
semirremolque tipo tanque, conectado a
una toma clandestina hermética.

El vehículo fue asegurado y puesto a
disposición del Ministerio Público Federal
en Morelia, quién solicitará las
investigaciones y dictámenes
correspondientes a elementos de la Policía
Federal Ministerial, así como a Peritos de
la institución, a fin de integrar la carpeta
de investigación.

Hombre defiende a su hermana
violentada y agresor lo asesina

Morelia, Mich.- 39 de noviembre de 2022.- Un hombre fue asesinado a cuchilladas, durante
la tarde noche de este día y quedó tirado en la vía pública de la colonia Agustín Arriaga Rivera,
en Morelia. El susodicho intentó defender a su hermana que era violentada por su pareja
sentimental y ésta última lo atacó, se supo en la cobertura de la noticia.

Al respecto, fuentes allegadas a las autoridades policiales revelaron que la habitante de
un domicilio, ubicado en la calle Remigio Yarza, era maltratada por su pareja, entonces el
consanguíneo de la fémina se enteró y acudió en su auxilio.

Trascendió que el masculino empuñaba una pistola, entonces entró al hogar, donde se
hizo de palabras con el agresor y realizó disparos al aire para calmarlo, pero el otro individuo,
ya encolerizado, agarró un cuchillo, se le abalanzó y lo hirió de muerte. El ahora ofendido
terminó inerte afuera de la casa de su hermana y el homicida escapó.

El hecho fue reportado al número de emergencias, luego arribaron patrulleros locales,
quienes delimitaron el perímetro y pidieron la intervención de la Unidad de Servicios Periciales
y Escena del Crimen (USPEC), la cual comenzó las investigaciones correspondientes.

La identidad del interfecto no fue expuesta, él tenía entre 31 y 34 años de edad. En cuanto
al hoy prófugo de la justicia, él tiene aproximadamente 60 años de edad.

 Toman militares control
del AIFA

Inhabilitada funcionaria
estadounidense por malas

prácticas en penal de
Michoacán

- La Embajada de Estados Unidos en México determinó que la auditora
Iveth García no podrá participar en ningún proceso de certificación ACA
en penales de este país.

Morelia, Michoacán, 1 de diciembre del 2022.- En respuesta a la queja que interpuso la
Coordinación del Sistema Penitenciario de Michoacán por mal comportamiento de Iveth García,
auditora de la Asociación de Correccionales de América, la Embajada de Estados Unidos en
México inhabilitó a la funcionaria para participar en el proceso de supervisión de penales en
este país.

 La decisión derivada de la falta de respeto y poco profesionalismo con la que la funcionaria
se dirigió a las autoridades penitenciarias durante la supervisión para el proceso de certificación
del Centro Penitenciario de Tacámbaro el mes pasado fue notificada por funcionarios de  la
Embajada, durante una reunión virtual, al Coordinador del Sistema Penitenciario de Michoacán,
Ignacio Mendoza Jiménez.

 “Inmediatamente nosotros informamos a nuestros superiores, quienes a su vez informaron
a sus superiores, este nivel se elevó a grado de embajador, se tuvo la oportunidad y con toda
vergüenza vio algunas de las evidencias que ustedes nos enviaron. Se ha informado de
manera oficial a la asociación, que la señora Iveth García no puede realizar ninguna auditoría
en ningún Centro Penitenciario mexicano; por nuestra parte llevamos esto a los niveles más
altos y se tomaron las acciones necesarias”, destacó Paulina Macías, asistente técnico para la
administración de prisiones en la Embajada de Estados Unidos en México.

 En el encuentro en el que también estuvo presente el director del Centro Penitenciario de
Tacámbaro, Luciano Arreola Rodríguez, el coordinador del programa de Correccionales ACA,
Michel Arellano, recalcó que Michoacán es un estado prioritario en la certificación de sus
penales, por lo que cuenta con todo el respaldo para que el proceso de certificación en cada
uno de ellos se lleve a cabo con absoluto respeto.

Felipe Ángeles (AIFA), ahora también
controlan su operación desde puestos
directivos.

De acuerdo con información obtenida por
Mexicanos contra la Corrupción y la
Impunidad (MCCI), en esa terminal
aeroportuaria trabajan 224 militares, de los
cuales 151 están en activo y 73 en situación
en retiro.

De esos 224 militares, 19 ocupan puestos
de director y subdirector en el AIFA, que
equivale al 73% de ese tipo de altos cargos en
el aeropuerto, conforme a una revisión del
organigrama hecha por MCCI.

Los militares encabezan una dirección
general del AIFA; dos subdirecciones
generales; cuatro direcciones de área y 12
subdirecciones de área.

También tienen el mando a través de 23
gerentes en el interior del aeropuerto (aun
cuando el organigrama sólo contempla cinco
gerencias), además de 182 militares en cargos

operativos.
En el Aeropuerto de Santa Lucía laboran

730 personas, de acuerdo con la información
pública disponible a septiembre pasado,
mismas que contaban sólo con plazas de
confianza; además de que había otras 60
vacantes, también de confianza.

Ahora, un informe obtenido vía
transparencia revela que al menos 224
empleados del AIFA son militares,
equivalentes a casi una tercera parte del
personal.

Información proporcionada vía
transparencia menciona que las
remuneraciones del personal militar en activo
en el AIFA las paga la Secretaría de la Defensa
Nacional.

Sin embargo, el informe del AIFA
especifica que conforme al puesto que cubren
cada militar, el propio aeropuerto pone una
parte proporcional para cubrir el 100% de su
salario.

El 73% de los cargos directivos del
aeropuerto Felipe Ángeles son militares; la
SEDENA tiene comisionados 224 elementos
en la terminal aérea, la cual, por segundo
trimestre consecutivo, ha recibido subsidio
millonario para mantener su operación. Entre

abril y septiembre de 2022 Hacienda le ha
inyectado 335.8 millones de pesos, que
equivale a casi la totalidad de sus gastos
operativos.

Mauricio Rubí. Los militares no sólo
construyeron el Aeropuerto Internacional

Hombre se quita la vida en el
sanitario de la Terminal de

autobuses de Morelia
- El hoy occiso se ahorcó con su mochila.
- Según autoridades policiales, el finado no tenía huellas de violencia.

Morelia, Mich.- 2 de diciembre de 2022.-Un hombre se quitó la vida al ahorcarse con su
mochila al interior de los baños públicos de la Terminal de Autobuses de Morelia (TAM). No
es la primera vez que ocurre una situación así, pues el pasado 10 de mayo, un caso similar
sucedió en las citadas instalaciones, pero en el área de reparación de vehículos, trascendió en
la labor noticiosa.

El reciente evento ocurrió durante la mañana de este viernes en los sanitarios de la Sala A.
Según fuentes allegadas al tema, el ahora finado fue hallado por una persona que realizaba la
limpieza, la cual alertó a los encargados del inmueble, quienes a su vez avisaron a las autoridades
policiales.

Unos patrulleros locales llegaron al lugar y con apoyo de paramédicos confirmaron el
deceso del individuo, cuya identidad es desconocida, él tenía entre 25 y 30 años de edad, era
de complexión delgada, piel morena, cabello negro con rayos rubios, tenía un tatuaje en el
brazo izquierdo; además, vestía camisa roja, pantalón negro y zapatos negros.

El sitio fue acordonado y luego arribaron los elementos de la Unidad de Atención Inmediata,
dependientes de la Fiscalía General del Estado (FGE), quienes emprendieron las investigaciones
respectivas y trasladaron el cuerpo a la morgue para la práctica de la necropsia de ley.


